



mit Geheimschrift zu versehen. Darüber hinaus besteht auch die Möglichkeit, daß Briefe, die an Verhaftete adressiert sind, mit geheimen Informationen, vereinbarten Zeichen und anderes versehen sind, die von den Verhafteten ohne technische Hilfsmittel erkennbar sind. Zur Verhinderung von Verdunklungshandlungen und anderen gegen die Ordnung und Sicherheit des Untersuchungshaftvollzuges gerichtete Handlungen ist deshalb auch die von außen eingehende Post gründlich zu kontrollieren.

3.2.5. Die Verhinderung von Kontakten zwischen Verhafteten und Strafgefangenen der Strafgefangenenarbeitskommandos der Linie XIV

Eine Besonderheit der politisch-operativen Arbeit der Dienstseinheiten der Linie XIV ergibt sich aus der Existenz von Strafgefangenenarbeitskommandos im Bereich der Untersuchungshaftanstalt.¹

Diese aus männlichen und weiblichen Strafgefangenen bestehenden Strafgefangenenarbeitskommandos, deren Arbeitseinsatz schwerpunktmäßig zur Sicherstellung der Verpflegung der Verhafteten, zu Werterhaltungs-, Reparatur- und Rekonstruktionsarbeiten sowie zur Realisierung weiterer Dienstleistungsmaßnahmen erfolgt, bilden einen wichtigen volkswirtschaftlichen Faktor im Interesse der qualifizierten Durchführung der rückwärtigen Aufgabenstellungen der Linie XIV.

Durch den Arbeitseinsatz in einer Untersuchungshaftanstalt des MfS und den sich daraus ergebenden Möglichkeiten hinsichtlich des relativ großen Bewegungsradius zur Durchführung ihrer Aufgaben sowie aufgrund zeit- und lagebedingter begünstigender Bedingungen, haben die Strafgefangenen, auch bei entsprechender politisch-operativer und militärisch-operativer Sicherung, objektiv die Möglichkeit, feind-

¹ Es ist nicht Anliegen dieser Arbeit, die Gesamtheit der politisch-operativen Aufgaben zur Sicherung der Strafgefangenenarbeitskommandos zu untersuchen. Es wird auf die Problem- und Aufgabenstellungen eingegangen, die im Zusammenhang mit der Sicherung des Untersuchungshaftvollzuges stehen.